

Discours Présidente Evelyne CIRIEGI

Cérémonie des Vœux – 30 janvier 2026

Merci cher Président de la CCI Paris, Merci Cher Gérald Barbier pour l'accueil et les mots bienveillants partagés à notre égard. J'y suis très sensible. Ils incarnent une fidélité et une loyauté qui nous honorent et nous nourrissent conjointement.

Vous avez bien raison de rappeler l'importance de cette rencontre et de ce lien si solide entre le monde économique et l'ensemble des acteurs de l'écosystème sociétal.

Je pense évidemment au rôle essentiel de la CRdS, Conférence régionale du Sport présidée en Ile-de-France par le mouvement sportif et qui rassemble autour d'une même vision et avec la même dynamique positive et constructive : les collectivités territoriales avec qui nous avançons avec la Caravane du CROS, le monde économique, le mouvement sportif et l'Etat.

Vous l'aurez compris, en ce début de nouvelle année, je suis très heureuse de vous retrouver pour ce **temps fort, ce moment précieux de cérémonie de vœux**, ici à la CCI de Paris.

Cette cérémonie de vœux est un rendez-vous **annuel essentiel**.

Essentiel parce qu'il rassemble.

Essentiel parce qu'il donne de l'élan.

Essentiel parce qu'il réunit toutes celles et tous ceux qui aiment le sport, qui le font vivre, qui le défendent, qui le transmettent et qui, chaque jour, **fédèrent à travers lui**.

Des chiffres qui donnent du sens à notre action

En Île-de-France, le sport est une réalité puissante, un tissu social vivant :

plus de 2,4 millions de licences sportives sont délivrées par près de **19 400 clubs** sur notre territoire.

Plus de 7 millions de Franciliens pratiquent une activité sportive régulière, qu'elle soit en club ou hors club.

Malgré cet engouement, seulement **14 % des Franciliens atteignent le niveau d'activité recommandé par l'OMS**, ce qui souligne l'importance de continuer à promouvoir la pratique sportive pour tous.

Ces chiffres traduisent une réalité enthousiasmante et aussi des défis majeurs, notamment en termes d'accès à la pratique et d'infrastructures sportives.

OUI.

Les Jeux de **Paris 2024** sont derrière nous.

Leur héritage, lui, est **vivant et exigeant**. Il résonne encore puissamment.

Il nous accompagne pleinement dans cette année **2026 que nous écrivons ensemble**, à l'aube de **Milan-Cortina dans quelques jours** qui verra 161 athlètes sélectionnés, 89 hommes et 72 femmes à qui nous souhaitons toute la réussite attendue.

L'olympisme au cœur, nous poursuivons un **cap clair** : consolider la place du sport **au cœur de l'école et de l'université**, au cœur de l'entreprise, de l'emploi et du monde économique, au cœur de la famille, des territoires et de la vie quotidienne de nos concitoyens.

Un sport cœur battant d'une société ambitieuse et audacieuse.
Mobilisée et engagée.

Le sport comme **fil conducteur**.

Le sport comme **force fédératrice**.

Le sport comme **réponse concrète** aux défis sociaux, éducatifs, sanitaires et territoriaux.

Je tiens à remercier très sincèrement les membres du Conseil d'administration du CROS Île-de-France ainsi que nos salariés, engagés et investis, qui incarnent, par leur travail quotidien, cette vision du **sport comme langage universel et intemporel**.

Je remercie nos ligues et comités, nos membres, nos forces vives.

Et je veux vous assurer à nouveau de notre mission première : être à votre service. A travers la mise en place de formations, la mise à disposition de salle, la mutualisation des réseaux et la coordination de la communication sur vos évènements et actions avec la newsletter et l'ensemble de nos supports et de nos réseaux sociaux qui sont à votre écoute et votre relai.

Également notre commission juridique pour mieux vous accompagner et vous conseiller et nos opérations fléchées envers les publics éloignés telles que notre traditionnelle Cérémonie des Femmes en Or avec la 13^{ème} édition cette année.

Je salue chaleureusement les Présidents de CDOS présents aujourd'hui, maillons essentiels de notre action de proximité avec un partenariat territorial affiché autour d'une feuille de route nationale portée par le CNOSF, notre maison mère.

Et bien sûr, je remercie nos partenaires institutionnels : le **CNOSF, le CPSF, l'État, la DRAJES, le Conseil régional d'Île-de-France**, pour leur confiance renouvelée et leur engagement à nos côtés.

Le CNOSF, notre maison mère avec une impulsion nationale et avec nous le reflet territorial. Une maison où nous avons et prenons pleinement toute notre place et j'y suis attentive avec la Présidente Oudéa Castera et au plus près des autres CROS/CTOS et nos amis des CDOS.



Le sport et les territoires sont indissociables comme l'a évoqué encore hier matin à l'occasion de l'évènement « EduRenov » organisé par la

Banque des territoires la Présidente du CNOSF Amélie Oudéa Castera qui a indiqué avec force et justesse que les CROS étaient une véritable courroie de transmission.

Transmettre et s'ancrer au cœur des villes et des villages.

J'en profite pour saluer les élus présents et tous les acteurs mobilisés au cœur des collectivités et que l'on retrouve au sein de la Conférence Régionale du Sport,

Cette CRdS francilienne compte, nous la portons conjointement avec le bras armé qui est la conférence des financeurs, et je veux rendre hommage au Président Cohen Haddad pour son appui dans cette aventure ainsi qu'à la Déléguée Régionale Académique Cécil Nicole avec qui nous travaillons en pleine collaboration comme nous l'avons toujours fait autour de la vision d'un sport transversal au service des territoires et des franciliens.

Et j'en veux pour preuve la dernière action portée conjointement à Pantin autour de la journée internationale du sport féminin qui a été un véritable succès en deux temps et la preuve qu'ensemble nous allons toujours plus loin.

Vous l'avez compris, l'Etat aux côtés du mouvement sportif, du monde économique, des collectivités territoriales, nous travaillons, nous avançons et nous servons l'intérêt général.

Oui, le mouvement sportif régional et territorial est aujourd'hui **la résonance d'une voix forte, utile et moderne.**

Un CROS est statutairement une association.

Je peux, avec **fierté et humilité**, affirmer qu'aujourd'hui, **le CROS Île-de-France est une institution.**

Le Comité Régional Olympique et Sportif francilien que je préside, avec honneur et sens des responsabilités, ainsi que la **Conférence**



Régionale du Sport, portent une **vision partagée, une ambition commune** :

un sport acteur des politiques publiques,
un sport fédérateur des territoires,
un sport leader, novateur et responsable.

Un engagement concret pour relever les défis

OUI, l'optimisme continue à nous animer et nous devons collectivement garder l'énergie positive et constructive pour un sport plus fort et plus impactant.

Souvenez-vous de la rentrée de septembre, nous avons bataillé pour faire entendre la nécessité de **maintenir le dispositif du Pass'Sport pour les 6 à 13 ans**, dispositif indispensable pour concrétiser le sport pour toutes et tous à tous les âges de la vie.

Un plaidoyer du sport au cœur des territoires a été publié et porté nationalement par le CNOSF en pleine collaboration avec l'ANDES et son Président Patrick Apperé.

Aujourd'hui je me réjouis de la **remise en place** du Pass Sport rendue possible grâce à l'écoute et à l'engagement de la Ministre des Sports, **Madame Marina Ferrari** que je remercie en notre nom à tous.

Je le dis ici avec force :

Le sport est debout.

Le sport agit.

Le sport transforme.

Notre famille sportive est pleinement engagée, avec l'énergie inépuisable qu'on lui connaît — **une énergie tournée vers l'action, vers l'impact, vers le terrain.**

Vers tous les terrains.

Chaque jour, sur l'ensemble du territoire francilien, avec ses **90 ligues et comités**, le CROS Ile-de-France est pleinement impliqué en agissant sans relâche :

- pour **l'inclusion par le sport**,
- pour **l'égalité femmes-hommes**,
- pour **l'accès à la pratique pour toutes et tous**,

- pour **la formation des acteurs en étant labelisé Qualiopi**,
- pour l'accompagnement des ligues, comités et clubs.

Comme vous le savez, le CROS, c'est chez vous.

Une maison qui vous accueille, vous protège et vous aime.

Notre raison d'être est précisément celle de faire résonner et rayonner votre engagement quotidien.

Avec des services adaptés presqu'individualisés pour le développement de vos projets : formation, salle à disposition, commission juridique, aide au déploiement des actions et soutien institutionnel et opérationnel : du concret et de l'action !

– et évidemment pour un sport plus **durable, responsable et solidaire**,

Sans oublier un sport qui **allie pratique et culture**, qui s'invite dans les quartiers, dans les écoles, dans les espaces publics, dans **les quartiers ruraux** comme dans **les quartiers prioritaires de la ville**.

Merci Cher Président de la République de Montmartre, cher Alain Coquard accompagné de son épouse Marie-France que je remercie pour le partenariat concrétisé entre le sport et la culture, et j'en veux pour preuve ma récente nomination en tant que Ministre de l'Olympisme.

A votre service donc pour vous accompagner et

Changer des vies. OUI

Construire l'avenir. OUI

Créer des opportunités. OUI

Donner confiance. OUI

Enchaîner des lendemains où **l'amitié, le respect, l'excellence** se côtoient et se renforcent.

C'est cela, notre engagement.

C'est cela, notre responsabilité collective.

C'est cela, notre fierté.

En **2026**, plus que jamais, le **CROS Île-de-France** reste un acteur et facilitateur indispensable au territoire, avec une conviction intacte que

nous portons au plus près et en pleine collaboration du Conseil Régional Ile-de-France et de sa Présidente Madame Valérie Pécresse dont je souhaite personnellement saluer la fidélité et la détermination à rester aux côtés du mouvement sportif francilien, du CROS en sa qualité de tête de réseau et de ses ligues car, oui :

le sport est une chance.

Le sport est une solution.

Le sport est l'avenir que nous construisons ensemble en Ile-de-France.

Les différents dispositifs pour promouvoir les pratiques sportives et la formation ont été présentés et confirmés par le Vice-Président Patrick Karam qui a déroulé une feuille de route au plus près de nos actions et ambitions pour que le sport en région ne soit pas uniquement un hobby mais bien une réalité accessible au plus grand nombre, aux franciliennes et franciliens où qu'ils se trouvent.

Et cela n'est possible que par la mobilisation des ligues et comités, des clubs engagés des bénévoles, sans oublier les arbitres, les formateurs et les entraîneurs.

Ce collectif nous le chérissons, nous le faisons grandir olympiade après olympiade parce que nous le savons si bien : Le sport va chercher la peur pour la dominer, la fatigue pour en triompher, la difficulté pour la vaincre.

Coubertin continue à faire sens et à donner du sens à notre action.

Je vous souhaite à toutes et à tous une **année 2026 engagée, ambitieuse, solidaire, inclusive et sportive**.

Je vous dis **merci d'être là ce soir**, de continuer à faire entendre à nos côtés **une voix audible, puissante, forte, utile et moderne** pour une société plus juste, plus équitable, et un monde où **le sport est vecteur et acteur d'une paix durable et sans frontière**.

Continuons à faire battre le cœur du sport francilien et à le faire résonner aux yeux du monde. Plus vite, plus haut, plus fort – ENSEMBLE.

Après l'effort, le réconfort, régalez-vous avec notre buffet préparé avec soin par notre traiteur Terre et Mer et la Galette des Rois qui arrive après notre Galette des Reines parce que égalité et mixité comptent chez nous.

Vive l'Île-de-France, Vive la France et surtout... Vive le Sport !